
香港文匯報訊（記者 馬子豪）人民幣存款爭
奪戰又再升溫，日前建銀亞洲才將12個人民幣
定存息率提高至3.28厘後，昨日到永亨還擊，12
個月定存息率推高至3.3厘，成為全城最高，並
拋離內地同期定存息率0.3厘。

12個月定存 門檻30萬
永亨表示，新優惠適用於30萬元或以上人民

幣新資金，3、6、12個月定存
息率分別為3厘、3.1厘及3.3
厘。

至於建銀亞洲，則勝在入場
門檻較低，只需以20萬元人民
幣新資金開戶，12個月息率為
3.28厘，6個月則為3.18厘，較
永亨同期的3.1厘高。若開戶金
額為10萬元人民幣新資金，12

及6個月的息率則為3.08厘及2.98厘。
兩行上調息率後，已比內地同期的定存息率

高，目前內地1年期及6個月的定存息率分別為3
厘及2.8厘。

生(0011)零售銀行及財富管理業務主管陳力
生表示，現時本港離岸人民幣(CNH)拆息水平仍
然持續高企，料短期內市場人民幣息率仍會維
持高水平。

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）出口市場難做，全球
都不能倖免。「香港鐘錶展」繼日前多個展覽後，再次
沿用「小批量採購專區」，貿發局表示，此舉旨在為企
業爭取更多訂單數目。另外，亦續有外國鐘錶品牌進攻
香港市場，冀開拓更多客源。

政制及內地事務局局長譚志源於展覽開幕致辭時表
示，目前歐盟、美國及瑞士是本港出口鐘錶的三大市
場，共佔出口量一半，而在CEPA協議下，香港品牌鐘
錶產品可享零關稅進入內地市場。

120品牌參展「品牌廊」
事實上，雖然香港上半年的鐘錶出口總值仍然較去年

同期增長13%，但已較以往明顯放緩。買家對品牌愈來
愈重視，亦尋求轉型升級。今屆「鐘錶展」的「品牌廊」
展區便大有擴展，吸引超過120個品牌參加。另外，參
展產品亦新穎不同，不僅出現絲綢錶帶，更出現數字計
錶面，或增添簡約設計產品。香港首個陀飛輪腕錶品牌
萬希泉(Memorigin)亦將示範製作陀飛輪手錶。

而因應市場對小批量供應商的需求增加，展方設「小
批量採購專區」，方便買家訂購20至1,000件小批量產
品。「香港鐘錶展」昨日起一連5日舉行，匯聚來自全球
12個國家及地區合共逾720家參展商。貿發局指，該展是
全球最大型的鐘錶展。期間組織了73個來自64個國家及
地區的買家團到場參觀採購，合共超過3,000名買家。

依波路錶在港首開店
另一邊廂，瑞士品牌依波路錶亦於昨日進一步開拓本

港市場，在銅鑼灣開設本港首間旗艦店。該公司總裁薄
華輝表示，自1856年至今，品牌不斷於全球新增銷售
點，近20年特別注重中國市場的發展。目前，在內地便

有達800個銷售點，亞太區銷售點以每年近8%的比例增長。
該公司亞太區行政總裁蘇大表示，在內地已經開設了5家旗艦

店，進入香港時日亦不短，產品有在其他鐘錶店銷售。而進行鐘
錶店選址亦花費不少功夫。目前的銅鑼灣店簽訂了5年租約，有
見希慎廣場在此區開業，希望能繼續拉動人流光顧店舖。他亦認
為，開放更多自由行來港，縱使消費力不同，亦有助推動其生意
額，並指旗下錶款8,000元起步，屬中價錶，受外圍經濟影響不
大。

香港文匯報訊（記者 黃嘉銘）華置(0127)昨公
佈，旗下公司Moon Ocean的就澳門御海．南灣土
地接獲澳門土地工務運輸局發出的第二份聽證通
知，宣布土地轉讓及土地批給合同無效。

集團強烈反對澳門政府的決定，現就第二份聽
證通知諮詢法律意見，並會在15天限期內發表意

見，並強調有關行動不會影響將來可能需要上訴
的權利。

御海．南灣因捲入澳門前運輸工務司司長歐文
龍貪污案，澳門政府於上月正式宣布，該樓盤的
5幅土地轉讓及土地批給合同之相關修改行為無
效，即收回土地。

御海土地批給無效 華置強烈反對

遞速訊財

香港文匯報訊（記者 涂若奔）據巴西媒體
《Exame》報道，聯想集團（0992）將收購巴西電
子產品生產商CCE，有關金額將創巴西有史以來
最大規模紀錄，但報道未披露更多詳情。CCE是
巴西最大的電子產品生產商之一，2011年收入為
7.83億美元（約61億港元）。

摩根士丹利發表研究報告指，未知聯想是否會

在巴西收購，但巴西的個人電腦市場非常重要，
認為聯想有必要擴大於當地的市佔率，以便進一
步提升盈利能力。報告又指出，雖然聯想於新興
市場的業務近期表現不俗，但巴西業務仍錄得虧
損，主要是由於規模小及入口稅高所致，若未來
轉虧為盈，估計可將聯想的盈利水平提升約3%至
6%。

聯想傳購巴西電子產品商

香港文匯報訊（記者 方楚茵）雅居樂地產
(3383)主席陳卓林涉及風化案，穆迪投資指事件對
該公司的信用狀況產生負面影響，但無即時影響
該公司的Ba2公司評級、高級無抵押債務評級，
並維持穩定展望。

穆迪副總裁兼高級分析師曾啟賢表示，有關調
查和潛在司法程式可影響其主席對業務的管理，
故對信用有負面影響，但短期內雅居樂管理層有

能力控制和管理公司的日常運營，其業務不會受
到嚴重影響。

該行指，如陳卓林辭任主席一職，將令雅居樂
一筆約44億元(人民幣，下同)的境外銀行貸款，構
成債務違約，若需加快償還債務會削弱其流動
性。現時該公司截至6月底現金達121億元，足夠
償還65億元短期債務、土地金8.21億元及所有境
外銀行貸款。

穆迪：雅居樂主席涉風化案影響負面

財經 新聞B2 責任編輯：葉卓偉 2012年9月6日(星期四)

IPO死寂 德銀香港裁40人

永亨人幣定存3.3厘超內地
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生料下半年息差趨平穩

日賣1.5萬隻「一蚊雞」

稻香生意逆市增12%

證監：關注亞洲場外交易急增

香港文匯報訊（記者 周紹基）證監
會行政總裁歐達禮昨日表示，經過

「金融海嘯」後，20國集團一同致力於
環球金融系統改革，降低系統性風

險，避免危機再次發生。當中尤其關
注場外交易衍生產品為市場帶來的風
險，成員國陸續成立中央結算來監管
場外交易，增加交易透明度，以及收
集市場數據。本港將於今年底成立的
場外交易結算所，亦於明年初投入運
作，初期已經涵蓋(利率掉期合約)IRS
及小部分其他產品。

IRS交易規模8年增3倍
歐達禮續指，現時場外交易仍以歐

美市場主導，每年環球的場外交易金
額接近700萬億美元，亞洲僅佔2%，近
70%來自歐美地區的交易，其中IRS於
04年開始迅速發展，交易規模增長至
今達3倍，亞洲區內的場外交易增長已
引起區內監管機構的關注。

對於近年的監管改革過程，他坦言
道路並不平坦，歐美監管機構亦各有
監管制度的考慮，各地也難以將各方
的監管制度，套用於大家身上，故透
過國際上的監管組織來制訂共同的標
準，未來必要性將進一步增加。

有必要制訂共同監管標準
他指，證監會將盡力爭取符合20國集

團監管的要求，並盡量避免增加金融機
構的監管成本、監管制度要盡量簡化，
以及避免對行業及區內的市場造成不公
平的情況，即使監管水平提升後，亦要
關注及避免出現監管套戥的情況。明年
5月將由香港輪任國際證監會組織亞太
區小組主席，他屆時會就監管場外衍生
工具為亞洲區發聲。

稻香早在1996年面對經營低迷時
已經推出「一蚊雞」吸客，當

時即時產生品牌知名度效應。而今年
受歐債危機困擾，內地又面臨經濟增
長放緩，梁耀進指，令此推廣特別受
消費者歡迎，參考去年的數字，每天
賣出7,000隻「一蚊雞」，今年則每日
賣1.5萬隻。

他補充，情況反映經濟環境不好的
情況下，客人會更 重優惠，令稻香
在逆市中成功「吸客」。隨後，稻香
將推出「香港製造」的月餅、盆菜等
多個食品。

下半年續推廣「吸客」
不過，由於推廣做得多，令毛利率

受壓，該公司上半年毛利率下降0.8個
百分點至15.9%，毛利則升7%至3.05
億元。梁耀進表示，下半年會繼續進
行各種推廣，旨在吸引更多客人來稻
香消費，奠定日後發展。並指各種優
惠其實是在市場取得更優惠價後再包
裝推出，配合自家的中央輸送，並非
貿貿然的決定。下半年由於食品價格
看似無上升趨勢，租金亦盡量維持與
目前相若的比重，人力方面採用更多

自動化服務，令人工成本減少，相信
下半年毛利將與中期相若。

該公司上半年香港同店銷售按年上
升2%，財務及會計總監曾潁嘉補充，
內地同店銷售按年持平，但7、8月份
內地新分店營運表現較好，亦開始成
熟，冀可帶動內地業務收入增長，故
有信心下半年內地同店銷售會改善。

手頭現金逾2億夠開店
內地業務拓展方面，梁耀進認為，

不能只做內需，要平衡內地與香港業
務，才能互補發展。稻香目前共有
115間店舖 ，計劃今年全年於香港新
增6間酒樓及5間泰昌餅店，內地則開
設9間店，冀2017年分店數目，包括
泰昌餅店數目，能增至200間。其中
內地約有50間，屆時佔業務收益40%
比重，而現時內地業務佔總收益比重
為25%。該公司目前手頭現金逾2億
元，梁耀進認為，足夠短期開拓分店
需要。

香港文匯報訊 股市成交淡薄，IPO市場死寂，投行及證券行
裁員行動陸續有來。據彭博消息，德意志銀行近日在香港及東京
共裁員85人。其中，前日在香港的股票部門裁員約40人。消息
指，這次香港裁員主要集中在銷售和交易職位，裁員人數佔該部
門僱員總數的10%左右。

彭博引述知情人士稱，德銀前日已在東京裁員15人，並計劃在
昨日再裁減股票研究、銷售以及交易部門30人。

德銀香港發言人稱，這次裁員是今年7月底該行宣佈的全球裁
員項目的一部分，提供全面服務的股票發行業務沒有變化。德銀
在今年7月底曾發佈公告，指該行將裁員約1,900人，主要集中在
德國以外，其中企業銀行和證券業務將裁員1,500人。

由於交易量下滑，全球銀行一直在裁減股票業務工作崗位。一
位知情人士8月15日透露，高盛在美國股票部門裁員20至30人。
高盛今年上半年58%的收入來自股票銷售和交易。

統計顯示，本港今年頭8個月僅37隻新股上市，合共集資約437
億元，集資額按年大跌八成，還少過金融海嘯爆發的08年，甚至
可能為03年後最差的紀錄。

壹傳媒賣產 小小超列買家榜
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香港文匯報訊 壹傳媒（0282）證實正磋商出售台灣《蘋果日
報》、《壹週刊》、《爽報》等印刷媒體業務及若干資產，並已與
獨立第三方接洽中。據台灣《工商時報》昨日報道，傳聞中會接
手這些資產的買家包括有「小小超」李澤楷、鴻海郭台銘、
HTC王雪紅、富邦蔡家、中信辜家，其中以富邦蔡家旗下台灣
大哥大呼聲最高。

另外，據《基點》引述消息人士稱，上海商業儲蓄銀行已為
《蘋果日報》開啟2億港元3年期定期貸款案，分別昨天在香港、
周五在台北組織實地考察。額度獲壹傳媒擔保，利率為1個月、2
個月、3個月或6個月香港銀行同業拆息利率加碼275個基點。額
度將用於運營資本。

壹傳媒昨收升16.364%，報0.64元。

港銀人民幣定存優惠息率
銀行 開戶金額 息率

永亨 30萬 3個月3厘、6個月3.1厘、12個3.3
厘

建銀亞洲 20萬 3個月2.2厘、6個月3.18厘、12個
3.28厘

富邦香港 10萬 3個月2.8厘、6或12個月3厘

香港文匯報訊（記者 黃詩韻）正所謂「橋唔怕舊，最緊要受」。

稻香(0573)今年上半年在經濟放緩環境下，繼續推出各種優惠吸引

客流，包括「一蚊雞」優惠。稻香指活動成效顯著，令上半年收

益較去年同期增長12.7%。稻香表明，下半年在市場推廣方面絕不

手軟，繼續於多個節日時段發布更多時令食品及優惠，更大打

「香港製造」口號，亦進行新嘗試，發展其他國家菜式。行政總裁

梁耀進指，經濟不好，市民消費減少，但要爭取實現「讓市民出

外吃飯首選稻香」的目標。

香港文匯報訊（記者 馬子豪） 生
(0011)零售銀行及財富管理業務上半年
稅前溢利錄得15%增長，略為挽回去
年全年按年跌16%之勢。該行零售銀
行及財富管理業務主管陳力生預期，

下半年利息差趨平穩下，會加強銷售
投資及財富理財產品以維持盈利增
長；另會加強網點修建，明年底前斥
資4.8億元為其中60個網點重新裝修。

促銷外匯及人幣新產品
港元及人民幣存款戰持續，令港銀

息差受壓。陳力生坦言，下半年整體
銀行界的息差仍會趨向平穩；此外，

生在釐定按揭息率仍會進取，定價
會貼近市場水平，冀維持市佔率頭三
位，意味利息收入難以大增。故陳力
生指出，該行將加強銷售投資及財富
理財產品，如外匯及人民幣新產品，
作為維持增長的動力，維持3年內財

富管理業務收入增長50%的目標。

4.8億重新裝修60網點
生開源的另一方法為改善分行網

絡以吸引新客。目前 生共有220個
網點，包括分行、理財中心及自動櫃
員機，陳力生表示，由今年第三季至
明年底，將斥資4.8億元重新裝修其中
60個網點，其中20間的工程會於今年
內完成；另將於2014年前，再多開設
15間分行。

陳力生坦言，面對通脹及額外投
資，營運成本只會有增無減，但上半
年吸納新客效果不俗，中高端理財戶
口的新增戶口較去年上半年增50%；

期望收入增幅可配合支出的提高，加
快每間新分行一般需時兩年始收支平
衡的步伐，以維持售銀行及財富管理
業務的成本收入比率下降之勢。

非港人幣戶口 80%內地客
非本港居民人民幣業務展開一個

月，陳力生指「日日都有新開戶」，
80%為內地客戶，但因業務屬啟動初
期，目前帶動的人民幣存款額增長不
多，且戶口交投活動亦未算活躍。

對於金管局開發「一站式」電子帳
單系統，陳力生指該行仍在研究是否
加入，會考慮其所引發的資源投放，
以及市場對新系統的認受性。

香港文匯報訊（記者 涂若奔）標準普

爾信貸分析師Suzanne Smith昨日於電話

會議上表示，由於全球大宗商品價格下

滑，加上中國內地經濟放緩，令內地的

鋼鐵行業受到顯著影響。她對行業短期

前景持悲觀看法，指上半年不少大型鋼

鐵公司均錄得近十年來的首次虧損，估

計下半年也將面對嚴峻形勢。

料鋼鐵價格續疲弱

Suzanne Smith指出，儘管內地鋼鐵產

量維持在紀錄高位，但大型鋼鐵企業正

面對諸多不利因素，包括產能過剩、產

品缺乏差異性、市場分散以及需求放緩

等。她認為，即使中央政府施以援手，

亦不足以在未來幾年內幫助行業走出困

境，至少今年情況不會改善，預計內地

的鋼鐵價格將保持疲弱，甚至不排除進

一步下滑，令全行業的盈利能力繼續受

到影響。

標普在此前發表的報告指出，內地房

地產業需求的疲弱、在一定程度上推遲

的社會保障房計劃以及基建發展的放

緩，均導致鋼鐵業增長率下降；雖然汽

車業以及西部基建的較高需求，但不足

以抵銷整體需求的下降，因此給予鋼鐵

業「負面」評級。不過報告相信，終端

鋼鐵需求的調整、行業整合以及新技術

的發展，將在未來3至5年內推動鋼鐵業

的盈利能力回升至較好水平。

■歐達禮認為，國際的監管組織應制訂

共同標準。 張偉民攝

■稻香行政

總裁梁耀進

(中)指，經濟

環境欠佳，

食客更 重

優惠。旁為

稻香總經理

(企業事務)區

鳳儀(左)及財

務及會計總

監曾潁嘉。

黃詩韻攝

■瑞士依波路錶旗艦店昨開幕，總裁薄華輝(右二)、亞太區行政

總裁蘇大(左二)、代言人趙雅芝(左)及陳慧琳一同剪綵。張偉民攝

■陳力生介紹 生斥資4.8億元重新裝

修60個網點。 張偉民攝


